

ÉTATS-UNIS

Usage maintenu. — Suivant l'usage établi par Roosevelt et adopté par Taft, le président Wilson a assisté, en compagnie de ministres, de sénateurs, de juges de la Cour suprême et d'ambassadeurs, à une messe solennelle, dans l'église Saint-Patrick, à Washington, le 27 novembre 1913, jour de la fête d'actions de grâces ou *Thanksgiving day*. Le président a tenu à assister en personne à cette cérémonie catholique, en dépit des protestations haineuses de quelques sectaires.

Bel exemple. — Les représentants des trois grandes républiques latines de l'Amérique du Sud ainsi que les délégués mexicains, réunis en conférence à Niagara, ont tenu à faire précéder leurs délibérations d'une grand'messe avec sermon. Leurs collègues protestants, les délégués des États-Unis, ont eu la courtoisie de les accompagner. Les petits-fils de l'Espagne catholique ont tenu à demander, en face du monde, les bénédictions de Dieu sur leurs difficiles délibérations.

Les « grands » journaux ont passé cet acte sous silence ; mais ils n'ont pas oublié de décrire une seule des réceptions auxquels les délégués étaient invités.

Dans le cloître. — L'entrée en religion de Mme Henriette Nichols Smith, veuve de Charles Emory Smith, ancien ministre des Postes et ancien ambassadeur des États-Unis à Saint-Pétersbourg, met en émoi la presse américaine et suscite partout d'élogieux commentaires. Depuis la mort de son mari, survenue en 1908, Mme Nichols Smith s'était vouée corps et âme à toutes les bonnes œuvres. L'Institut de Notre-Dame de la Doctrine chrétienne où elle vient d'entrer comme novice possède une maison dans un des quartiers les plus denses et les plus misérables de New-York. C'est là même, qu'un jour, la noble patricienne, devenue servante des pauvres, dépensera sa vie au soulagement des souffrances humaines.

Prêtre-architecte. — L'abbé Langlais, ancien élève du Séminaire de Rimouski, et maintenant curé de Sainte-Anne de Napoléonville, en Louisiane, a utilisé ses moments de loisir à étudier à fond l'architecture religieuse. Il vient d'être nommé par l'archevêque de la Nouvelle-Orléans, architecte-consulteur des constructions religieuses avec la charge d'examiner d'accepter ou de refuser au nom de l'archevêque les plans et devis de tout édifice religieux qui se construit dans ce vaste diocèse.

Comme on élève, par le temps qui court, beaucoup d'édifices religieux dans la Louisiane, cette nomination aura le bon effet d'empêcher la construction d'églises où le caprice tient lieu de la véritable architecture et où l'on rencontre un pandemonium de tous les styles.

Un évêque honoré. — Le gouverneur Johnson de la Californie, a nommé Mgr Conaty, évêque de Los Angeles, représentant de cet État aux fêtes américaines du centenaire de la paix avec l'Angleterre qui auront lieu à Washington, au mois de février 1915.